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Zusammenfassung



          
Hintergrund: Die Kontrastmittel-Sonographie als relativ neue Methode erfährt eine zunehmende Verbreitung und Indikationsausweitung. Unter Studienbedingungen ist die Treffsicherheit hervorragend mit hohen negativ und positiv prädiktiven Werten. Daten zur Übertragbarkeit auf den klinischen Alltag sind spärlich.



          
Patienten und Methodik: Retrospektive Analyse aller konsekutiven Kontrastmittel-Sonographien innerhalb von 6 Monaten (n=238).



          
Ergebnisse: 68 % der Kontrastmittel-Sonographien betrafen die Leber.  Bei 83 % (n=197) ging es um die Charakterisierung potenziell neoplastischer Raumforderungen, 95 % davon konnten geklärt werden. In 44 % führte die Kontrastmittel-Sonographie zu einer Änderung der Diagnose, in 74 % war sie die abschließende Bildgebung. Eine Konkordanz zu CT oder MRT zeigte sich in 64 %, zur Histologie in 77 %. Die Ergebnisse sind mit prospektiven Studien vergleichbar.



          
Folgerung: Die Leistung der Kontrastmittelsonographie ist im klinischen Alltag ähnlich gut wie unter kontrollierten Studienbedingungen, es handelt sich also um eine robuste Methode.
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Abstract



          
Background: CEUS is a relatively new imaging method with growing use and broadening applications. It shows excellent accuracy with high negative and positive predictive values under study conditions. It is not well known, whether the study results can be reproduced in daily clinical practice.



          
Methods: Retrospective analysis of all consecutive CEUS-exams at our institution during a six month period. 



          
Results: 68 % of CEUS-exams were of the liver. 83 % (197 exams) concerned the characterisation of focal lesions. 95 % of focal lesions could be clarified via CEUS. In 44 % of the exams, CEUS changed the diagnosis of B-mode-US, in 74 % of exams, CEUS was the final imaging method. We found a 64 % concordance to cross sectional imaging and a 77 % concordance to histology, when available.



          
Conclusion: CEUS performance in daily clinical practice is comparable to controlled study conditions. CEUS is therefore a robust imaging method.
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